
1 

 

SALMO 1 
 

UN SALMO DIDACTICO SOBRE EL CAMINO “FELIZ“DEL JUSTO 
 
El Salmo 1 es una joya de la literatura hebrea. El gran predicador Spurgeon dijo que este Salmo 
es el texto del cual todo el Salterio es el sermón. Empieza con bienaventurado, que nos hace 
pensar en el Sermón del monte, de Jesús. Esta palabra “bienaventurado” puede ser traducida 
mejor por: “¡Oh la felicidad!” o “¡Qué dichoso!” Aparece 26 veces en los Salmos. El primer libro 
del Salterio empieza con dos (1:1; 2:12) y termina con dos (40:4; 41:1). 
 
Los dos primeros Salmos son introducciones. Se cree que originalmente el Salmo 2 servía como 
introducción a los libros I y II del Salterio; que son los salmos que más tienen que ver con 
David. Más tarde, cuando tomó forma todo el libro, el primer Salmo fue puesto como 
introducción a todo. El Talmud indica que en una etapa los Salmos 1 y 2 estaban unidos. Esto 
explica por qué en hechos_13:33, algunos manuscritos dicen “el Salmo primero”. El Salmo 1 no 
indica cuándo fue escrito, pero debe haber sido antes de Jer_17:5-8, que es una paráfrasis del 
Salmo 1. 
 

Hch 13:33  la cual Dios ha cumplido a los hijos de ellos, a nosotros, resucitando a Jesús; como 

está escrito también en el salmo segundo: Mi hijo eres tú, yo te he engendrado hoy. ( 

 

 

Jer 17:5  Así ha dicho YHWH: Maldito el varón que confía en el hombre, y pone carne por su 
brazo, y su corazón se aparta de El Señor.  

Jer 17:6  Será como la retama en el desierto, y no verá cuando viene el bien, sino que morará en 
los sequedales en el desierto, en tierra despoblada y deshabitada.  

Jer 17:7  Bendito el varón que confía en El Señor, y cuya confianza es YHWH.  
Jer 17:8  Porque será como el árbol plantado junto a las aguas, (A) que junto a la corriente 

echará sus raíces, y no verá cuando viene el calor, sino que su hoja estará verde; y en el año 
de sequía no se fatigará, ni dejará de dar fruto.  

 
 
LIBRO I  
El justo y los pecadores 
 Salmo 1 
Introducción salmo 1. 
El ser humano necesita comunicarse con Dios, mediante la acción y cantos, necesita llegar a su 

presencia y abrir ante el su corazón, presentando sinceramente todo lo que está sintiendo, 
ya sea desánimo o lloro, alegría confusión o confianza, todos necesitamos entonar 
alabanzas y hablar con Dios y con nuestros semejantes, cantando dialogando con nuestro 
corazón. 
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Así que los salmos, alabanzas, oraciones, cánticos, adoración, pertenece sólo a Dios, los salmos 
es un libro de oración y alabanzas compuesto por los hombres, Pero inspirado por Dios, 
porque en el y por él y para el son todas las cosas por los siglos de los siglos amén. 

Este es un salmo de contrastes y si queremos ponerle un título el contraste entre éxito y el 
fracaso. Y la mejor ilustración del contraste les con la palabra que empieza se salvó de la 
palabra con la que termina, si te das cuenta, empieza una palabra bienaventurado y termina 
con la palabra perecerá o morirá o dejará de ser. 

La palabra escarnecedores es igual a burladores. 
 
Bienaventurado (dichoso) el varón que no anduvo en consejo de malos 
 
Andar: acompañar-caminar 
-eso es la progresión de una vida de decadencia, el primer paso para la decadencia, es andar en 

consejo de manos, esto es pedirle consejo al mundo para tomar decisiones, de ver en buscar 
consejo en la palabra de Dios; deber pedirle consejo a un psicólogo o pedir consejo a 
cualquier ser mortal, a tus amigos que no son cristianos, estás en una decisión difícil y no 
sabes si contárselo a él o contárselo a Dios, y buscar en la mano de Dios, vas junto a tus 
amigos no creyentes o le preguntas a tu familiares incluso; o se lo cuentas a alguien que no 
conoce la palabra de Dios; 

Ese es el primer paso pidiendo consejos equivocados, pues, un concepto equivocado va a 
empezar a influenciarte y a si empieza la propensión hacia la decadencia; el segundo paso 
hacia la decadencia es estar en camino de pecadores- 

 
 Ni estuvo en camino de pecadores, 
 
Y medio te estacionas, ya no nada más pides consejo y te retiras, sino ya empiezas a estar ahí. 
Y el tercer pasó; sentarte en silla de burladores o escarnecedores- 
 
Ni en silla de escarnecedores se ha sentado;  
 
Es la misma progresión que sigue Pedro cuando negó a yeshua, ¿recuerdas? Llegó a seguir de 

lejos a Jeshua y empezó a juntarse con aquellos que odiaban a Jeshua y identificare con 
ellos le empezaron a preguntar y el negó y empezó a seguir el consejo de ellos; finalmente 
terminó sentándose a calentarse con ellos en el fuego. Ese es el momento que negó a yeshua 
a que esa es la progresión de toda la decadencia; y dichoso el hombre que no anduvo en 
estas tres cosas no anduvo en consejos de malos, no se detuvo en caminos de pecadores, y 
se sentó o hablar de vanidades con los que se mofan de las cosas de Dios. Y es algo típico, 
que para que no digan que soy un fanático pues me siento con estos que nada más hablan 
pura tontería y te sientas a convivir con ellos; y al rato ya estoy diciendo las mismas cosas 
que ellos y estoy participando. Dichoso el que no toman parte en estas tres etapas de la 
decadencia. El que quiere seguir a Dios tiene que evitar ciertas cosas, no anda, ni se detiene, 
ni se sienta.- 

 
 
Sal 1:2  Sino que en la ley de YHWH está su delicia, 
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Aquí la palabra ley en el original es la palabra tora ¿qué significan la palabra tora? La raíz de la 
palabra tora, es la palabra yarah, que literalmente significa instrucción doctrina, enseñanza, 
educación. Una persona instruida por la tora, por la palabra de Dios, es una persona educada, 
es una persona civilizada, y es una persona enseñada, es una persona adoctrinara ¿por quién? 
Por Dios; por eso el término Tora en el antiguo testamento jamás va a ser negativa; no vamos a 
encontrar un término negativo de la ley; como la ley esclavizada, que la ley que oprime; en 
ningún momento, a lo contrario, siempre tiene que ver con el ser educado, con el ser enseñado, 
con el ser instruido; lo contrario lo opuesto a ser educado ser instruido, solo una persona 
irracional que no tiene idea. Dichoso el que no anda en esas tres cosas que hemos hablado 
antes, sino que en la educación de Dios está su delicia, es una delicia es un deleite – 
 
Y en su ley (tora) medita de día y de noche.  
 
Cuando se tradujo la palabra tora o yarah se tradujo con la palabra nomos, que eso significa ley 
y eso es lo que se usan en el nuevo testamento nomos; cuando nosotros escuchamos la ley tiene 
una gran diferencia, escuchas enseñanza, deber escuchar ley la cual produce en nosotros 
cuidado o alerta; la ley asusta, pero eso no es lo que un judío pensaba al escuchar la palabra 
ley; un judío piensa al escuchar tora o ley; dicen, que maravilla gracias Señor. David decía, que 
pueblo Israel como tú que tienes mandamientos gracias porque tú nos enseñas porque tu 
palabra es un deleite. Si te das cuenta no hay ningún pueblo de la tierra que tenía instrucciones 
de su Dios; sólo el pueblo de Israel los tiene ¿para qué? Para que te vaya bien en la tierra todos 
los días De tu vida; no es una maravilla que tengamos un Padre que nos educa y nos protege 
con sus enseñanzas. Somos dichosos como pueblo porque tenemos una manera de proceder 
como siervos; porque no hay nada peor en tu vida y en mi vida que querer tomar decisiones y 
no saber ni qué hacer; se á bueno se á malo y es horrible estar en esa situación. En cambio 
cuando tienes una dirección directa de Dios, hace esto, una maravilla, porque nos quita tanta 
fricción, entonces he aquí lo que dice, que dichoso es el hombre que no va a andar en esas cosas 
¿por qué? Porque la instrucción de Dios esta su delicia y en su ley medita; y la raíz de la palabra 
meditar es la palabra masticar, como los rumiantes. Bueno así es, la palabra piensa y piensa en 
ella y entonces es cuando dices ahora lo entiendo. Cuanto más escudriñamos la palabra de 
Dios, su ley, nuestro diario vivir nuestro entendimiento conocimiento se aumenta cada día que 
pasa y eso nos va a dar un gran gozo. Y su ley medita rumia de día y de noche y aquí viene el 
resultado 
Sal 1:3  Será como árbol plantado junto a corrientes de aguas, Que da su fruto en su tiempo, Y 
su hoja no cae;  
 

El resultado de estar meditando en la instrucción de la doctrina, la enseñanza, en la educación 
de Dios, es que vas a ser como un árbol plantado en corrientes de agua que da su fruto, en 
su tiempo y su hoja no cae; ése era el deseo de yeshua; yeshua dijo permanezcan en mí y 
mis palabras en ustedes y llevaran mucho fruto. Y yeshua dijo que el deseo del fruto que 
produjéramos, es que el fruto permaneciera. 

Dijo; no me eligieron ustedes a mí sino que yo os elegí a ustedes, para que vayan y lleven fruto 
y ese fruto permanezca; una de las maneras de medir un ministerio o evaluar un ministerio, 
no tanto es por el fruto que da," obviamente sí que es importante el fruto" pero todavía es 
más importante ver que ese fruto permanezca. Porque a lo mejor hay muchos ministerios, 
tipo llamarada de petate, de que guay un fruto así, así es extraordinario, que pueda ser que 
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es difícil de distinguir si es fruto espiritual o fruto emocional, ¿por qué? Porque por 
manipulación de emociones, puedes hacer, y ver fruto y dices mira que guay, que bendición 
en una semana. Bueno no importa vamos a esperar unos meses, unos años, a ver qué tanto 
permanece ese fruto; y es que ese es el fruto que Dios ve Dios no tanto ve la llamarada 
(emocional que rápido seba), Dios ve el fruto que permanece y aquí habla de eso. El que 
medita la palabra, el que está en la palabra va a producir fruto que permanezca; porque 
todos los intentos humanos o el entusiasmo humano se va a acabar, sólo aquello que está 
fundado en la palabra de Dios permanece; la gloria del hombre es como la flor del campo, 
como la hierba se seca y se marchita, pero la palabra de Dios permanecerá para siempre; y 
la palabra de Dios nunca regresará vacía, y esto es importante, ¿porque? Es muy alentador 
sobre todo cuando, te toca compartir la palabra en algún lugar que te inviten, quien tras un 
estudio y tú no sabes qué ha pasado, es muy alentador que cuando tú compartes la palabra, 
no te preocupes cómo te sientas, la palabra va a llevar su fruto, la palabra va a producir 
fruto, todo lo que siembras de la palabra va a producir fruto entonces no tienes que sentirte 
mal. Dios dijo que la palabra que sale de su boca no regresará a él vacía, no te preocupes de 
nada, porque la palabra siempre le habla al que la escucha. Si estás meditando de la 
palabra, en la ley del Señor de la instrucción del Señor, entonces darás fruto en su tiempo, 
su hoja no cae .esto también vale para cuando hablamos, con un amigo, vecino, un 
desconocido y compartimos con él, de la palabra, estamos sembrando, pero no sabemos que 
pasara, solo Dios sabe. Mateo 13:23 dice, Mas el que fue sembrado en buena tierra,  éste es 
el que oye y entiende la palabra,  y da fruto;  y produce a ciento,  a sesenta,  y a treinta por 
uno.  

 
Y todo lo que hace, prosperará.  
 
Dará fruto se multiplicará, es justo lo que moisés le prometió a Josué, que iba a suceder si 
meditaba de día y de noche en la palabra de Dios. Médica de día y de noche en este libro es la 
instrucción. "Más bien diría este libro de la enseñanza de Dios", médica en el de día y de noche 
para que guardes hagas conformen todo lo que en él está escrito pon atención dice, para que 
guardes y hagas no para que guardes y creas, para que guardes y hagas todo lo que en él está 
escrito, porque entonces aras prosperar tu camino y todo te saldrá bien. Aquí nos da a entender 
que meditando en la palabra de Dios tendremos prosperidad; salmo 122:6 dice, Pedid por la 
paz de Jerusalén; Sean prosperados los que te aman. Y a un va mas allá, nos dará una vida 
imperecedera, salmo 92:13 y 14 dice, Plantados en la casa de YHWH, En los atrios de nuestro 
Dios florecerán. 14  Aun en la vejez fructificarán; Estarán vigorosos y verdes,  
Nos dará la vida eterna, vivir con Dios para siempre no es maravilloso, eso tiene que ser 

nuestra meta, nuestra esperanza estar con él por siempre. 
 Y aquí viene el contraste, 
 
Sal 1:4  No así los malos, Que son como el tamo (paja) que arrebata el viento.  
 
La cascarita que tapa el trigo que arrebata el viento. Y buena esta es la forma de cosechar el 
trigo, lo que hacían era tomar los granos de trigo en la mano y para quitarles la paja frotaban el 
trigo, entonces frotaban el trigo y lanzaban el trigo al aire y el aire se llevaba la paja y caía el 
trigo; y caía el granó desnudo; entonces, es interesante como lo hacían frotando el trigo con las 
manos ¿por qué? Si te das cuenta cuando se conoce lo que es genuino y lo que no es genuino, lo 
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que es falso, es cuando vienen momentos de prueba, y es afrontar el trigo con las manos, 
podría simbolizar los momento de prueba que tenemos, entonces tenemos un momento de 
prueba, y si todo lo que hemos almacenado en nuestro corazón es paja, pues se lo va a llevar el 
viento; ósea que todo lo que habíamos aprendido, no sé si les ha pasado que por mucho tiempo 
has estado aprendiendo algo, supuestamente de la palabra y vienen momentos de prueba y te 
dan una buena sacudida y te das cuenta que todo lo que has aprendido es falso y quedas como 
en blanco otra vez, otra vez en cero, pero en cambio cuando viene el momento de prueba y has 
estado en la palabra de Dios y meditando en ella, puedes tener paz en medio de esa aflicción; 
Dios tiene un propósito que estés meditando en las escrituras y nadie te va a mover. Es lo que 
le pasó a Yesuha el tiempo que estuvo en el desierto, él estaba meditando en la palabra de Dios, 
y  vino el tentador, le trajo muchas cuestionamientos pero él se pudo mantener, ¿por qué? 
Porque creyó en la palabra de Dios. Y es igual los que no están meditando de la palabra de Dios 
son la paja que arrebata el viento. Isaías 5:24 dice, Por tanto,  como la lengua del fuego 
consume el rastrojo,  y la llama devora la paja,  así será su raíz como podredumbre,  y su flor se 
desvanecerá como polvo;  porque desecharon la ley de YHWH de los ejércitos,  y abominaron la 
palabra del Santo de Israel.  
La ley despreciada, Isaías 30:9 dice,  Porque este pueblo es rebelde,  hijos mentirosos,  hijos 

que no quisieron oír la ley de YHWH;  
 
Sal 1:5  Por tanto, no se levantarán (Aquí viene el resultado final de lo que es meditar en la 
palabra y lo que no es, por tanto no se levantarán) los malos en el juicio,  
 
Abra una separación final, que es el juicio, y ahí se acabara todo para los malos ¿por qué? ellos 

no entraran en la eternidad con Dios, así dice, 
 
en apocalipsis 20:6 nos habla del día del juicio, en el día que el Sr. Va a juzgar a las naciones, y 

dice que después que el Señor, ahí dice que después que juzgue a las naciones, se van a 
levantar los muertos la primera resurrección, va haber dos resurrecciones, la primera y la 
segunda; en la primera resurrección se van a levantar los justos, en la primera resurrección 
antes de entrar al milenio va a haber una resurrección de justos, de aquellos que hayan 
esperado y creído en el mesías hayan creído en yeshua como su Salvador, y esa es la 
primera resurrección, y en el tiempo del juicio, entrarán al milenio, los otros no van a 
resucitar, hasta que hayan pasado, el juicio final esta es la segunda resurrección; y dice 
dichosos y Santo el que participen en la primera resurrección y a la segunda muerte, ya no 
tiene parte sobre él, ya no te preocupes, si participas en la primera resurrección, ya no te 
preocupes. A qui  que está diciendo es que los malos no se van a levantar en esa primera 
resurrección se levantarán en la segunda que es el día del juicio, el trono blanco donde 
todos seremos juzgados y. Ni los pecadores en la congregación de los justos. Va a haber 
una congregación celestial pero dice, los pecadores, quien son los pecadores de acuerdo a la 
primera de Juan, los que trasgreden la ley, la instrucción, los que trasgredan la educación 
de Dios. Todo pecado es infracción de la ley, dice, primera de Juan, de hecho, pecado es 
infracción de la ley los pecadores no se van a levantar ahí. 

 
Sal 1:6  Porque YHWH conoce el camino de los justos; (Dios conoce la naturaleza y el corazón 

de los justos,) Mas la senda (el camino o la dirección) de los malos perecerá.  
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Así que este es el contraste, bienaventurado " dichoso" y perecerá. 
Bueno tú decides de qué lado quieres estar, en el lado de los dichosos o en el lado de los que 

perecerán. 
 


